

La mayoría son iniciativas relacionadas a hidrógeno verde

Las inversiones privadas por más de \$43 mil millones de dólares que cambiarán el rostro de Magallanes

- Según información obtenida por solicitud de Transparencia son doce los proyectos por sobre \$100 millones de dólares en la región. El sector de energía es por lejos el que tiene mayores inversiones por un monto superior a \$42 mil millones de dólares. Los otros siete proyectos suman una inversión de \$1 mil 125 millones de dólares.

Lucas Ulloa Intveen
 lucas.ulloa@laprensaaustral.cl

“Don Julio”, del titular Generación Sustentable Tierra del Fuego SpA es un proyecto avaluado en más de \$20 mil millones de dólares. Este lidera el listado de las iniciativas privadas registradas en la Oficina de Grandes Proyectos del Ministerio de Economía, repartición que realiza el seguimiento a aquellas obras que superan los \$100 millones de dólares.

A lo largo del 2023, el titular ha ingresado tres solicitudes de concesiones marítimas mayores a la Subsecretaría para las Fuerzas Armadas, las tres para amparar Parque Eólicos Marinos Don Julio 1, 2 y 3. Instalar y operar aerogeneradores emplazados en el mar, para la generación de energía limpia es el principal objetivo de esta inversión privada. Este se ubicará en Porvenir. Sin embargo, una de las solicitudes de concesión marítima ingresada es para un proyecto que se ubica en la comuna de Timaukel.

Según la Subsecretaría para las Fuerzas Armadas, a través de una solicitud de Transparencia, las tres solicitudes de concesiones fueron rechazadas. Estas estaban emplazadas en el sector de Bahía Inútil.

El director general de Generación Sustentable Tierra del Fuego es Rodrigo Soto Vargas quien a través de LinkedIn se muestra como un crítico de la “permisología” y las trabas a inversiones “frenadas por la



El Presidente Boric en su última visita a Magallanes ordenó acelerar la remodelación del aeropuerto de Punta Arenas.

El proyecto de mayor inversión registrado en la plataforma corresponde a “Don Julio”, del titular Generación Sustentable Tierra del Fuego SpA, con un estimado de \$20 mil millones de dólares

burocracia e inconsciencia”. Su última publicación fue relativa a una noticia que indicaba que Chile pierde terreno en hidrógeno verde a nivel mundial, comentando que “el sueño de los justos como siempre tramitando y así perjudicando”.

Con 11 mil millones de dólares, le sigue HNH Energy, quien hace un par de meses ingresó su millonario proyecto al Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental (Seia). Hoy se encuentra en proceso de contestación del Informe Consolidado de Solicitud de Aclaraciones, Rectificaciones y/o Ampliaciones.

Con \$7 mil millones de dólares, se posiciona en tercer lugar el proyecto TEG, Bahía Gente Grande, de TEG Chile SpA. Este ingresó el 9 de julio del 2023 dos solicitudes para la construcción y operación de un Terminal Marítimo para transferencia de amoniaco a granel mediante cañerías submarinas que se conectarán a embarcaciones con 300

metros eslora y 15 mil metro cúbicos de capacidad. Esto se ubicará en Primavera y aún están a la espera de análisis de la Subsecretaría para las Fuerzas Armadas.

Llaquedona Green Hydrogen es la cuarta inversión energética que busca cambiarle el rostro a Magallanes. Este es propiedad de Albatros. La sociedad ingresó su solicitud de concesión marítima de un sector de playa y fondo de mar en Punta Delgada, San Gregorio, en donde instalarán dispositivos mareomotrices para generación eléctrica y de hidrógeno. Fue ingresada el pasado 7 de septiembre de 2023.

500 millones de dólares saldrá construir el Parque Eólico Faro del Sur, de la empresa Hif, el cual pidió un año para poder responder a los requerimientos del Servicio de Evaluación Ambiental. A esto se suma un proyecto de instalación de cañería aductora de agua de mar \$140 millones de dólares.

Infraestructura

Existen cuatro proyectos de infraestructura, siendo el de mayor inversión una iniciativa estatal: "Red Aeroportuaria Austral". Considera una inversión de 162 millones de dólares y consiste en la ampliación, reparación, conservación y reposición de la infraestructura, equipamiento e instalaciones existentes del Aeropuerto Presidente Carlos Ibáñez del Campo y del Aeródromo de Balmaceda.

Los dos siguientes proyectos corresponden al titular Eólica San Gregorio SpA, de Hif Chile, consistentes en "aducción de agua de mar y emisario en San Gregorio", así como una rampa en la misma comuna.

\$42

millones de dólares es la cartera de inversión en el sector energético

Ambas iniciativas tienen una inversión proyectada de 140 millones de dólares cada una y se enmarcan en los proyectos de hidrógeno que mantiene Hif en la plataforma del Seia.

El cuarto proyecto corresponde a Krren, del titular "Inversiones y Asesorías Edén Limitada", por \$100 millones de dólares. Consiste en la instalación de un centro de transferencia de peces mediante de un sistema de descarga directa desde barcos wellboat a una planta de cosecha de tierra para dar servicio a las empresas salmoneras que operan por el sector de Puerto Bories y en el canal Señoret en la provincia de Última Esperanza. Actualmente está en proceso de la obtención de concesión marítima en la Subsecretaría para las Fuerzas Armadas.

El único proyecto inmobiliario

"Loteo Valle Los Sauces" es el único proyecto del sector inmobiliario que está en carpeta de la Oficina de Grandes Proyectos, siendo monitoreado por la Subsecretaría de Economía. Corresponde a la empresa inmobiliaria Ebco-Omcop S.A. y considera 143 millones de dólares para la realización de más de 1.400 viviendas en la comuna de Punta Arenas, además de las obras de apertura de calles y urbanización de lotes.

Cedilla



HNH pretende construir un puerto para ganar terreno en la batalla por el hidrógeno verde.